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教育の指導方法の改替を提示することになったわけでも

改善策として、小・中・高等学校の相対評価から絶対評価

への移行、教科書などの指導要領の改正、科学技術の 発

達にあわせたIT（情報技術）機器の使用、異文化理解に長け

た教員を育成する研修などが挙げられました。特に大学では

「英語を学ぶJのではなく、「英語で学ぶ」方向にカリキュラム

を改革し、学生たちが英語で議することなく、堂々とコミュニ

ケーション て’きるようにしなければ ならない。日本国憲法や教

育基本法では、「国民は能力に応じて教育を受ける績利を持

つjとあります。英語にかかわらず、現在の日本の教育では、

目的、能力に合った教育、ょくできる者にはさらに能力を伸ば

せるような教育が為されていない。そ こを根本的に改普して
ほしいと思います。

今の日本では英語は身近なもの と な りました 。皆さんのほ

とんどは、中学、高校と6年聞は英語をやってきたわけで、い

わゆる自分の知的財産になっているわけで－もしかし、その知

的財産をお蔵入りさせ てしまってい ては意味がありません。も

う一度手入れをして、使うことが大切なのですL

一つの外国語を学ぶことは、一つの世界が開かれること

でも英語ができるようになったなら、次は中国語、韓国屈な

と．アジアの曾葉にも挑戦してみてください。そして、外国踊を

マスターすることで、これからの国際社会における雷屈の持つ

重要な愈味を考えてほしいと思っていますミ

し上げたい。分からなくて恥ずかしがる必
要はないんですユニヤニヤ笑うのが一番駄
目。私だって、スペルや発音が分からない
ことがありますミそうL巧場合、「私は日本
人だから教えてくれjと英語で言えば、外
国人の方々は喜んて教えてくれますム要
は英語でコミュニケートする意思を「行動j
に「翻訳Jすることですユ

そうですね。ネイティプの先生も苫
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語が目的となり、大部分の学生たちは話
せない状・況になってしまった。それでは、
英語を話せるようにするにはどうしたらい
いのでしょう。
白井 私の意見では、まず音から覚える
ことですね。音から覚えると意味は後か
らついてくる。例えば変な日本語ですが、
「ヒルトンホテルへ行って、ステーキハウス
でシェフにローストピーフを頼んで、ジューシ
ー でマイルドでペリーがy r Jというのは、8
剖英語です。しかし、意味は分かる。そ
ん なもので、慣れれば分かったような気
がするのですよ。
中崎 中学ぐらL、の英語の教科替を、短
期集中で繰り返し暗記することが英語を
話すようになるコツだと思L喧すユ覚えたも
のを話してみると通じて、相手が反応する。
そして、うれしくなる。そうすると世界がだん
だん聞けてL、くのです二とれは確信を持っ
て言えることです二
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なぜ、英語が必要なの ヵ、やはり、英語は世界の共通言

語 として、外国人 とのコミュニケーションをとることができる道

具だからだと思いまも特に、これから日本を背負って立つ若

い人 たち訳、世界ヘ羽ばたくために英簡が必要になってくる。

変動する国際社会においては、グローバル化が進行する

一方で、いわゆる地峻的なアイテ’ンティティーが重要になって

くると思います。ただ語学を学ぷのではなく、宮憶というもの

が持つ、文化的、文明史的な意味が重要になってくる。そし

て、そういう状況の なかで、国際コミュニケーションの手段とし

て、国際共通語の英語がさらに多様化していくでしょう。つま

り、いろいろ な 英語がで てくるのではないヵ、重要なのは世

界の人々とコミュニケーションできる英語、通用性のある英語

であるということだと思いまも英米屈だけが世界を覆えばい

いという ことではない。その園、地域に根差した英語が必要

であると私は思ってL 、まもだから、日本人は発音が悪くても

相手に通じる英語を話せばいいのですL

私は文部科学省の 「英語指導方法等改善の推進に関する

懇談会」の座長を務めさせ ていただきました。懇議会では、日

本に滞在されている外国人や英語の専門家などが集ま り、英

語教育に関してさまざま な視点から積齢を行ったのです拭日

本人が外国語、特に英語の運用能力を欠如させたままでいる

と、世界の舞台で立ち行かなくなるのではという危機感では一

致しました。そこで、小学校から大学に至るまで一貫した英語
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元ザイマ）�・イン宮ーナラ，ョナル会長
加草学園寝事長・KL!肋レッジ学長

早見 先生の話ではないのですが、私
は日本に帰ってき て、英会話はネイティプ
のように話せるので問題はなかったので
すカえ英文法はなんて縦しいんだと思った

、」，島 幸

中にあるものを教えればL W、そして、間
違いを帰国子女に指摘されたら、逆に教
わるぐらいの余裕を見せたらよいのだと
思いますユ
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錨2月18円、有楽町マリオン朝日ホールで「2001 年英語教育最先端J シンポジウムが開催された。
基調講演では、東京外国語大学学長の中嶋嶺雄氏が「新世紀の英語教育」と題じて、
英語教育の今後歩むべき方向性を提起した。
第二部のパネル手イスカッションでは、英語に様々な形でかかわってきたパネリストが、
英語を合理的かつ楽しく学ぶ方法を話し合った。

先端

ヨ」

グリッシュ・イマーション．ブbク・ラムを導入し
ました。クラスの生徒出は、英語て物1li
を考え、英賠で発表UますLまた、英語で
教えられた内容もきちんと日本語で説明
できます3 I 

白井 将来、英，Sが必要になるんだなと
いう動機を子どもに教民ることが大事なの
だと思L暗主何でL \'lf;さら、日本語で生
活してきた人に英市を押し付けるのカも
野中 さあ、中嶋先生は 、どう思われま
すか？ I 
申崎 少なくとも6年f慣習ってpる英語を
使えない状況のまま放置するとpうのは、
あまりにももったいなL ヰ それを使える英語
にするには、今までの英語教育を抜本的
に改普・しなけれはと思p zます二
野中 はい。いよL叫具体的に、日本の
英語教育のどんなところを改善してpけば
よいのでしょう。

II I I I 

喜三周

～ 情報ネ ッ ト ワ ーク社会と 英語学習～
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形で使い分け ていましたね。
村松私にとって英語とは飯の稲だった。
戦後、アメリカ箪の通訳の仕事をするよう
になって、英語ができるようになればなるほ
ど、給料が培えてL Eった。それが刺激にな
って、勉強するのが楽しくなりまじた。
野申 加藤さんは、理想の学校を追求し、
革新的なプbグラムを導入された。
加醸 ええ、私どもの学校では、淑
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朝日新聞社広告局

第2部
野中 今回のテーマは、英語教育最先
端とpうことで、パネリストの皆さん には、
これからの時代に英語とどうつきあって
L、くべきなのか、何をどう変えればよいの
かとpう点を語っていただきたいと思って
います戸まず♀兄さん、お生まれは日本
なんですれ
早見 はい、日本で生まれて3歳からアメ
リカで生活していたので、気がついたら
英語を話していたとL、う感じです。学校
では英語、家ではだいたい日本語却、う
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